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Ю.В. РОДИОНОВ, В.О. ПЕТРЕНКО

АЛГОРИТМ СОЗДАНИЯ КЛЕЕВОЙ 
ПОЛИУРЕТАНОВОЙ КОМПОЗИЦИИ 

Представлены методологические принципы создания клеевых полиуретановых композиций нового поколения на основе моделирования процессов формирования структуры и свойств ремонтных материалов. Предлагается схема взаимодействия неизвестных переменных в системе на основе функционирования композиции. Клей рассматривается как сложная структура с использованием принципов проектирования. 
Ключевые слова: клей, алгоритм, этапы исследования, ремонт, синтез, система.
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Yu.V. RODIONOV, V.O. PETRENKO 

THE ALGORITHM FOR CREATING GLUE 
POLYURETHANE SONGS

Presents the methodological principles of creating a claw of the polyurethane composition of the new-Cole model-based processes of formation of structure and properties of materials repair. The scheme of interaction of the latest perm in the system on the basis of functioning of the composition. Glue is considered as a slow structure using the principles of design. 
Keywords: adhesive, algorithm, and stages of research, repair, sites, system.
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Ю.В. БАЖЕНОВ, М.Ю. БАЖЕНОВ

ИССЛЕДОВАНИЕ НАДЕЖНОСТИ ПОДВЕСОК 
АВТОМОБИЛЯ LADAKALINA В ЭКСПЛУАТАЦИИ

Рассмотрены основныепричины потери работоспособности подвесок легковых автомобилей. Проведен анализ распределения наработок до отказа элементов передней и задней подвесок автомобиля LadaKalina, получены средние наработки на отказ этих элементов. По результатам исследования эксплуатационной надежности подвесок автомобилей выявлена  динамика изменения вероятности безотказной работы подвесок автомобиля LadaKalina по наработке, что позволит планировать углубленное диагностирование и другие технические воздействия владельцам рассматриваемых автомобилей. 
Ключевые слова: эксплуатационная надежность, отказ, подвеска, вероятность безотказной работы.
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Yu.V. BAZHENOV, M.Yu. BAZHENOV

RESEARCH OF RELIABILITY OF SUSPENDERS
OF THE LADA KALINA CAR IN OPERATION

Basic reasons of loss of operability of suspenders of cars are considered. The analysis of distribution of practices to the full of elements of front and back suspenders of the Lada Kalina car is carried out, average time between failures of these elements are received. By results of a research of operational reliability of suspenders of cars dynamics of change of probability of no-failure of suspenders of the Lada Kalina car on an operating time is revealed that will allow to plan profound diagnosing and other technical influences to owners of the considered cars.
Keywords: operational reliability, refusal, suspender, probability of no-failure.
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А.С. ПЕРЕВЕРЗЕВ, Е.В. АГЕЕВ, В.В. ВАСИЛЬЕВА

ИССЛЕДОВАНИЕ СООТВЕТСТВИЯ РАЗМЕРОВ ЗАЩИТНОЙ НАКЛАДКИ НА ВЕТРОВОЕ СТЕКЛО СУЩЕСТВУЮЩИМ ТРЕБОВАНИЯМ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ ВЕТРОВЫХ СТЕКОЛ

Представлена конструкция защитной накладки на ветровое стекло автомобиля ВАЗ-2170; согласно существующим стандартам по эксплуатации ветровых стекол произведен расчет основных нормативных зон А и В ветрового стекла автомобиля ВАЗ-2170, характеризующих переднюю обзорность. Сделан вывод о соответствии размеров защитной накладки существующим стандартам по эксплуатации ветровых стекол.
На основе методики расчета основных нормативных зон ветровых стекол транспортных средствопределено, чторазмеры разработанного защитного покрытия, представляющего собой защитную накладку, не выходят за пределы нормативных зон, отвечающих за переднюю обзорность. Исходя из проведенных расчетов, сделан вывод, что разработанное защитное покрытие, представляющее собой защитную накладку, соответствует требованиям установленных стандартов по эксплуатации ветровых стекол автотранспортных средств и может быть использовано в качестве упрочняющего покрытия для защиты ветрового стекла от появления трещин и сколов в зонах фиксации стекла в кузове автомобиля.
Ключевые слова: ветровое стекло, размеры, защитная накладка, нормативная зона, эксплуатация.
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A.S. PEREVERZEV, E.V. AGEEV, V.V. VASILYEVA

STUDY OF CONFORMITY OF THE DIMENSIONS OF THE PROTECTIVE PADS ON THE WINDSHIELD TO THE EXISTING REQUIREMENTS OF THE MANUAL FOR WINDSHIELDS

The design of the protective lining on the windshield of the car VAZ-2170; according to the existing standard manual for windshields calculation of key regulatory areas and In the windshield of the car VAZ-2170 characterizing front visibility. The conclusion is made according to the size of the protective lining to the existing standards manual for windshields.
Based on the methodology of calculation of the main regulatory zones of windscreens of vehicles, it is determined that the size of the developed protective coating, which is a protective overlay, beyond the boundaries of the regulatory areas are responsible for front visibility. On the basis of these calculations it is concluded that the developed protective coating, which is a protective lining that meets the requirements of standard manual for windshields of motor vehicles and can be used as a reinforcing coating for protecting a windshield from cracks and chips in the areas of fixing the glass in the vehicle.
Keywords: windscreen, dimensions, protective cover, regulatory area, operation.
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А.В. ТЕРЕНТЬЕВ, Д.Б. ЕФИМЕНКО

К ВОПРОСУ МНОГОКРИТЕРИАЛЬНОЙ ОЦЕНКИ                                   СРОКА ЭКСПЛУАТАЦИИ АВТОМОБИЛЯ

В статье формируется научно-методический подход к решению актуальной задачи определения оптимального срока эксплуатации автомобиля. Представлено техническое решение проблемы, основанное на применении коэффициента технического использования для обоснования допустимых значений параметров многокритериальной системы определения срока эксплуатации автомобиля. Данное решение позволяет учитывать не только работоспособность и эффективность функционирования автомобиля, но и его экологическую и конструктивную безопасность.
Ключевые слова: безопасность автомобиля, показатель качества, многокритериальная задача, срок эксплуатации автомобиля.
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A.V. TERENTYEV, D.B. EFIMENKO

TO THE QUESTION OF MULTICRITERIA ASSESSMENT 
OF LIFE OF THE CAR

In article scientific and methodical approach to the solution of a relevant problem of definition of optimum life of the car forms. The technical solution of a problem based on application of coefficient of technical use for justification of admissible values of parameters of multi-criteria system of definition of life of the car is provided. This decision allows to consider not only working capacity and efficiency of functioning of the car, but also its ecological and constructive safety.
Keywords: safety of the car, quality indicator, multi-criteria task, life of the car.

BIBLIOGRAPHY

1.	GOST R 53480-2009. Nadezhnost` v tekhnike. Terminy i opredeleniya [Tekst]: ofits. tekst. - M.: Standartinform, 2010. - 26 s.
2.	Kapustin, A.A. Avtomobilizatsiya: ot «Russo-Balta» do «IO-mobilya» [Tekst] / A.A. Kapustin // Ener-getika i promyshlennost` Rossii. - 2015. - №5. - S. 34-35.
3.	Kapustin, A.A. Avtomobil`no-dorozhnyy transport, opasnyy etap razvitiya [Tekst]: sbornik tru-dov / A.A. Kapustin // 74-ya mezhdunarodnoy nauchno-prakticheskoy konferentsii MADI (TU). - M. - 2016. - S.224-228.
4.	Kuznetsov, E.S. Upravlenie tekhnicheskoy ekspluatatsiey avtomobiley [Tekst] / E.S. Kuznetsov. - M.: Transport, 1982. - 224 s.
5.	Lomakin, D.O. Kompleksnaya otsenka urovnya kachestva  uslug predpriyatiy avtoservisa [Tekst] / D.O. Lomakin, Novikov A.N. - Ministurstvo obrazovaniya i nauki Rossiyskoy Federatsii, Federal`noe gos. obrazo-vatel`noe uchrezhdenie vyssh. prof. Obrazovaniya "Gosudarstvennyy universitet - uchebno-nauchno-proizvodstvennyy kompleks". - Orel, 2011.
6.	Kuznetsov, E.S. Tekhnicheskaya ekspluatatsiya avtomobiley v SSHA [Tekst] / E.S. Kuznetsov. - M.: Trans-port, 1992. - 352 s.
7.	Kuznetsov, E.S. Upravlenie tekhnicheskimi sistemami [Tekst]: uchebnoe posobie / E.S. Kuznetsov. - M.: MADI, 2003. - 247 s.
8.	Kramarenko, V.G. Tekhnicheskaya ekspluatatsiya avtomobiley [Tekst] / V.G. Kramarenko, E.S. Kuznetsov, L.V. Miroshnikov i dr.; pod obshch. red. I.G. Kramarenko. - 2-e izd., pererab. i dop. - M.: Transport, 1983. - 488 s.
9.	Kudryashov, YU.A. Avtomatizirovannye metody upravleniya tekhnicheskoy ekspluatatsiey avtomobi-ley [Tekst] / YU.A. Kudryashov, B.D. Prudovskiy, V.V. Ukharskiy. - Leningrad: LDNTP, 1989. - 63 s.
10.	Prudovskiy, B.D. Metody resheniya mnogokriterial`nykh avtotransportnykh zadach [Tekst] / B.D. Prudovskiy // Vestnik grazhdanskikh inzhenerov. - SPb: SPbGASU. - 2015. -№2(49). - S. 154-159.
11.	Prudovskiy, B.D. Upravlenie tekhnicheskoy ekspluatatsiey avtomobiley po normativnym pokazate-lyam [Tekst] / B.D. Prudovskiy, V.B. Ukharskiy. - M.: Transport, 1990. - 239 s.
12.	Terent`ev, A.V. Mnogokriterial`nyy pokazatel` kachestva avtomobilya [Tekst] / A.V. Terent`ev // Vestnik grazhdanskikh inzhenerov. - SPb: SPbGASU. - 2015. - №1(48). - S. 201-204.
13.	Terent`ev, A.V. Upravlenie zhiznennym tsiklom avtomobilya na stadii ekspluatatsii [Tekst] / A.V. Terent`ev // Vestnik grazhdanskikh inzhenerov. - SPb: SPbGASU. - 2015. -№3(50). - S. 228-231.
14.	Terent`ev, A.V. Obosnovanie ratsional`nogo sroka sluzhby avtomobiley [Tekst]: monografiya / A.V. Terent`ev, A.S. Afanas`ev, YU.N. Katsuba. - SPb.: Svoio izdatel`stvo, 2017. -148 s.
15.	Terent`ev, A.V. Metody resheniya avtotransportnykh zadach [Elektronnyy resurs] / A.V. Terent`ev // Sovremennye problemy nauki i obrazovaniya. - 2015. - №1. - Rezhim dostupa: http://www.science-education.ru/125-19863/.
16.	Verevkin, N.I. Proizvodstvenno-tekhnicheskaya infrastruktura servisnogo obsluzhivaniya avtomobi-ley [Tekst]: uchebnoe posobie dlya studentov vysshikh uchebnykh zavedeniy, obuchayushchikhsya po spetsial`nosti "Ser-vis transportnykh i tekhnologicheskikh mashin i oborudovaniya (avtomobil`nyy transport)" napravleniya podgo-tovki "Ekspluatatsiya nazemnogo transporta i transportnogo oborudovaniya" / N.I. Verevkin, A.N. Novikov, N.A. Davydov, A.L. Sevost`yanov, N.V. Bakaeva; pod redaktsiey N.A. Davydova. - 2-e izd. - Moskva, 2013.
17.	Terent`ev, A.V. Razvitie metoda rayonirovaniya [Tekst]: materialy 4-oy mezhdunarodnoy nauchno-prakticheskoy konferentsii / A.V. Terent`ev // Innovatsii na transporte i v mashinostroenii. - SPb.: NMSU «Gornyy», 2016. - S. 127-130.
18.	Terent`ev, A.V. Ratsional`nyy srok sluzhby avtomobilya v zadache obespecheniya bezopasnosti ego konstruktsii [Tekst]: sb. trudov uchastnikov dvenadtsatoy mezhdunarodnoy nauchno-prakticheskoy konferentsii / A.V. Terent`ev, A.A. Kapustin // Organizatsiya i bezopasnost` dvizheniya dorozhnogo dvizheniya v krupnykh goro-dakh. - SPb.: SPbGASU. - 2016. - S. 603-610.
19.	Titov, E.F. O metodakh opredeleniya tekhnicheskogo urovnya ATS, ikh agregatov i uzlov [Tekst] / E.F. Titov //Avtomobil`naya promyshlennost`. - 2000. - №1. - S. 27-29.
20.	Saati, T. Prinyatie resheniy. Metod analiza ierarkhiy [Tekst] / T. Saati. - Per. s angl. - M.: Radio i svyaz`, 1993. - 278 s.
21.	Saati, T. Analiticheskoe planirovanie. Organizatsiya sistem [Tekst] / T. Saati, K. Kerns.  - Per. s angl. - M.: Radio i svyaz`, 1991. - 224 s.
22.	SHtoyer, R. Mnogokriterial`naya optimizatsiya: teoriya, vychisleniya, prilozheniya [Tekst] / R. SHtoyer. - M.: Nauka - 1982. - S. 14-29.
23. Vlasov, V.M. Tekhnicheskoe obsluzhivanie i remont avtomobiley [Tekst]: uchebnik / V.M. Vlasov, S.V. ZHankaziev, S.M. Kruglov; pod obshch. red. V.M. Vlasova. - 13-e izd. ster. - Moskva: Akademiya, 2017. - 427 s.
                   
Terentyev Alexey Vyacheslavovich
Moscow automobile and road construction state technical university (MADI)
Address: 125319, Russia, Moscow, Leningradsky Prosp., 64
Candidate of Technical Sciences
E-mail: aleksej.terentev.67@bk.ru

Efimenko Dmitry Borisovich
Moscow automobile and road construction state technical university (MADI)
Address: 125319, Russia, Moscow, Leningradsky Prosp., 64
Doctor of Technical Sciences
E-mail: ed2002@mail.ru

УДК 629.08

С.В. БУЛАТОВ

МЕТОДИКА ПРОГНОЗИРОВАНИЯ ОБЪЕМОВ РАБОТ ПО                ТЕХНИЧЕСКОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ И ТЕКУЩЕМУ                              РЕМОНТУ АВТОБУСОВ

Анализ пассажирских автотранспортных предприятий города Оренбурга позволил выявить необходимые данные для дальнейшего прогнозирования объемов работ по техническому обслуживанию и текущему ремонту автобусов. Разработанная методика расчета трудоемкостей производственных работ и дальнейшее сравнение с практической трудоемкостью работ по техническому обслуживанию и текущему ремонту автобусов на протяжении десяти лет показало необходимость введения в строй дополнительных зон технического обслуживания и текущего ремонта.
Ключевые слова: подвижной состав, трудоемкость, пассажирское автотранспортное предприятие, прогнозирование.
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S.V. BULATOV

THE METHOD OF FORECASTING OF VOLUMES OF WORKS                 ON MAINTENANCE AND CURRENT REPAIR OF THE BUSES

The analysis of the passenger motor transport enterprises of the city of Orenburg allowed to reveal necessary data for further forecasting of volumes of works on maintenance and maintenance of buses. The developed method of calculating the labor intensity of production work and further comparison with the practical labor intensity of maintenance and repair of buses for ten years showed the need for the introduction of additional areas of maintenance and maintenance.
Keywords: rolling stock, labor input, passenger transport company, forecasting.
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Е.В. АГЕЕВ, Е.П. НОВИКОВ, А.Н. НОВИКОВ

ПРОЧНОСТНЫЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ ГАЗОДИНАМИЧЕСКИХ         ПОКРЫТИЙ НА ГОЛОВКАХ БЛОКОВ ЦИЛИНДРОВ, ПОЛУЧЕННЫХ ПОРОШКОВЫМИ ЭЛЕКТРОЭРОЗИОННЫМИ МАТЕРИАЛАМИ

Представлен процесс восстановления рабочих поверхностей дефектных головок блоков цилиндров методом газодинамического напыления, а также сравнение твердости  и адгезионная прочности покрытий, полученных с использованием электроэрозионного порошкового материала и стандартного порошка марки А-20-11. Установлено, что твердость покрытий с использованием электроэрозионного порошкового материала на 13 % выше, а адгезионная стойкость на 20 % выше, чем у покрытий, полученных с использованием стандартного порошка марки А-20-11.
Ключевые слова: головка блока цилиндров, дефект, электроэрозионное диспергирование, алюминиевый порошковый материал, газодинамическое напыление, прочность.
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E.V. AGEEV, E.P. NOVIKOV, A.N. NOVIKOV

STRENGTH CHARACTERISTICS OF THE WORKING SURFACES OF THE HEADSETS RECOVERED BY GAS DYNAMIC DIRECTION

The process of restoration of the working surfaces of defective heads of cylinder blocks is presented, using gas dynamic spraying, as well as comparing the hardness and adhesion strength of coatings obtained using an electroerosive powder material and a standard A-20-11 powder. It has been established that hardness of coatings using electroerosive powder material is 13% higher, and adhesion resistance is 20% higher than that of coatings obtained using standard powder A-20-11.
Keywords: cylinder head, defect, spark erosion dispersion, aluminum powder material, gas-dynamic spraying, strength.
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УДК 629.3.027.5(035)

Г.Г. МУСАЕЛЯНЦ, Е.А. ПАВЛЕНКО, Д.К. СЫСОЕВ
	
СИЛОВОЙ АНАЛИЗ МЕХАНИЗМА ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЙ                ПРАВКИ ДИСКОВ АВТОМОБИЛЬНЫХ КОЛЕС

Описана конструкция разработанного на уровне изобретения станка, включающего оригинальные механизмы предварительной правки. Рассмотрен силовой анализ кулисного механизма предварительной правки дисков, на основании которого выявлены закономерности изменения перемещения ролика вдоль паза кулисы от ее перемещения при различных углах установки и длинах кривошипа, что позволяет выявить оптимальные значения основных параметров механизма и конструировать станки для правки дисков с высокой эффективностью.
Ключевые слова: автомобильное  колесо, обод диска, деформация, силовой анализ, механизм, предварительная правка, кулиса, радиус кривошипа.
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	G.G. MUSAYELYANTS, E.A. PAVLENKO, D.K. SYSOYEV

FORCE ANALYSIS OF THE PRELIMINARY AUTOMOBILE                 WHEEL DISK STRAIGHTENING MECHANISM

During the wheel discs repairing various construction of machines are widely used for straightening disks. However, not all designs are effective, which leads to a significant reduction in their performance. This article describes the construction developed at the level of the machine invention, including the original mechanism preliminary straightening. Describes the force analysis of the wheel disk straightening  linkage with moving slide was also  considered on the basis of which the modification regularities of moving roller along the moving slide groove were discovered  from its movement at different angles of installation and crank lengths, allowing to identify the best values of the basic parameters of the mechanism and design machines for straightening disks with high efficiency.
Keywords: automobile wheel; the rim of the disk; deformation; force analysis; mechanism; preliminary correction; coulisse; radius of the crank.
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УДК 658.562

М.С. ШЕВЕЛЕВ, Л.Н. ТЫШКЕВИЧ

РАЗРАБОТКА МЕТОДИКИ ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА                                   ВЫПОЛНЕННЫХ РАБОТ ПО РЕМОНТУ АВТОМОБИЛЕЙ

В статье рассматривается вопрос, связанный с обеспечением контроля качества работ по ремонту автомобилей. Согласно проведенным статистическим исследованиям на предприятиях автомобильного сервиса г. Омска, большое количество автомобилей возвращаются на гарантийное обслуживание, что говорит о недостаточном уровне качества ремонтных работ. Разработана и описана математическая модель расчета комплексного показателя качества. Предлагаемая методика позволит минимизировать вероятность отказа автомобиля при его послеремонтной эксплуатации, тем самым уменьшая количество гарантийных обращений. Дальнейшие исследования направлены на разработку математической модели корректирования эталонных значений показателей качества, с учетом наработки автомобиля и подтверждение теоретических изысканий путем проведения эксперимента. 
Ключевые слова: автомобиль, качество ремонта, оценка качества, показатели качества, двигатель внутреннего сгорания.
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M.S. SHEVELEV, L.N. TYSHKEVICH 

DEVELOPMENT OF THE METHOD OF ASSESSMENT OF THE QUALITY OF THE EXECUTED WORKS FOR REPAIRING VEHICLES

The article deals with the issue related to ensuring the quality control of works on car repairs. According to statistical studies carried out at the automobile service enterprises of Omsk, a large number of cars are returned for warranty service, which indicates an insufficient level of quality of repair work. A mathematical model of calculation of a complex quality index has been developed and described. The proposed methodology will minimize the probability of failure of the car during its post-repair operation, thereby reducing the number of warranty calls. Further studies are aimed at developing a mathematical model for adjusting the reference values ​​of quality indicators, taking into account the operating time of the vehicle and confirming the theoretical research by conducting an experiment.
Keywords: car, repair quality, quality assessment, quality indicators, internal combustion engine.
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	БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ И АВТОМОБИЛЬНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ



УДК 656.1

В.А. КОРЧАГИН, И.П. ЭНГЛЕЗИ

АНАЛИЗ МЕТОДОВ ОЦЕНКИ БЕЗОПАСНОСТИ ДОРОЖНОГО     ДВИЖЕНИЯ С УЧЁТОМ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ФАКТОРА

В статье проведен анализ методов оценки состояния аварийности и конфликтных ситуаций, а также влияния человеческого фактора на параметры аварийности для дальнейшей разработки теоретико-прикладных методов выбора наиболее безопасной трассы маршрута перевозки опасных грузов (ОГ) с учётом функционального состояния водителя, что является актуальным, учитывая тяжесть последствий аварий при перевозке таких грузов.
Ключевые слова: уровеньаварийности, дорожно-транспортное происшествие, время реакции водителя.
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V.A. KORCHAGIN, I.P. ENGLESI 

ANALYSIS OF SAFETY ASSESSMENT METHODS OF ROAD TRAFFIC SAFETY WITH THE ACCOUNT OF THE HUMAN FACTOR

The article analyzes the methods for assessing the state of accidents and conflict situations, as well as the influence of the human factor on the accident rate parameters for further development of theoretical and applied methods for selecting the safest route of the dangerous goods transportation route, taking into account the functional state of the driver, consequences of accidents during the transport of such goods.
Keywords: accident rate, road traffic accident, driver reaction time.
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А.Э. АУХАДЕЕВ, Р.С. ЛИТВИНЕНКО, Ю.А. РЫЛОВ, А.Г. ХАЙРУЛЛИН 

ГОРОДСКОЙ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ ТРАНСПОРТ С ПОЗИЦИЙ                    СИНЕРГЕТИЧЕСКОЙ МЕТОДОЛОГИИ

Городской электрический транспорт рассмотрен с позиций синергетической методологии с целью поиска современных подходов к решению актуальной проблемы повышения его эффективности. Свойства системы городского электрического транспорта идентифицированы в их единстве и взаимообусловленности в терминах синергетики. Методологические интерпретации данных свойств с позиций реально существующей системы городского электрического транспорта позволит определить ее теоретическую синергетическую модель.
[bookmark: _Toc448239405]Ключевые слова: городской электрический транспорт, сложная техническая система, идентификация модели, синергетическая методология. 
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A.E. AUKHADEEV, R.S. LITVINENKO, Yu.A. RYLOV, A.G. HAYRULLIN

URBAN ELECTRIC TRANSPORT FROM THE POSITIONS                          OF SYNERGETIC METHODOLOGY

From the standpoint of the synergetic methodology in order to find modern approaches to solving the urgent problem of increasing its efficiency urban electric transport is considered. In their unity and interdependence in terms of synergetics the properties of the urban electric transport system are identified. Methodological interpretation of these properties from the perspective of the existing system of urban electric transport will make it possible to determine its theoretical synergetic model.
Keywords: urban electric transport, complex technical system, model identification, synergetic methodology.
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В.В. ЗЫРЯНОВ, А.А. ФЕОФИЛОВА, Н.Н. ЧУКЛИНОВ

ДИНАМИЧЕСКАЯ МАРШРУТИЗАЦИЯ ТРАНСПОРТНЫХ                      ПОТОКОВ КАК МЕТОД СНИЖЕНИЯ ТРАНСПОРТНОЙ                       НАГРУЗКИ НА ЭЛЕМЕНТЫ УДС

В статье представлены основные положения проведения динамической маршрутизации транспортных потоков в условиях функционирования ИТС города. Показана и раскрыта концептуальная схема основных этапов проведения динамической маршрутизации транспортных потоков.
Ключевые слова: динамическая маршрутизация транспортных потоков, моделирование дорожного движения, альтернативный маршрут, интеллектуальная транспортная система
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V.V. ZYRYANOV, A.A. FEOFILOVA, N.N. CHUKLINOV

DYNAMIC ROUTING OF TRANSPORT FLOWS AS A METHOD                 OF REDUCING THE TRANSPORT LOAD FOR MACRO ELEMENTS

The article presents the main provisions for the dynamic routing of traffic flows in the conditions of functioning of the city's ITS. The conceptual scheme of the main stages of dynamic routing of transport flows is shown and disclosed.
Keywords: dynamic routing of traffic flows, modeling of traffic, alternative route, intelligent transport system
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УДК 656.13

Ю.Н. БАРАНОВ, А.П. ТРЯСЦИН, А.Г. ДУБРОВИН

КОМПЛЕКСНАЯ ОЦЕНКА ВЛИЯНИЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ФАКТОРА НА БЕЗОПАСНОСТЬ АВТОТРАНСПОРТНЫХ СИСТЕМ

Обоснована актуальность рассмотрения комплексного влияния человеческого фактора на безопасность автотранспортных систем. Проведен анализ причин ДТП, установлено, что человеческий фактор является доминирующим. Предложен ряд подходов к рассмотрению человеко-машинных систем, решению задачи повышения надежности как водителя, так и пешехода за счет системного анализа, изучения их поведенческих особенностей, обусловленных условиями дорожного движения.
Ключевые слова:  водитель, автомобиль, дорога, среда, дорожно-транспортное происшествие, система, поведение, дорожное движение, состояние.
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Yu.N. BARANOV, A.P. TRYASCIN, A.G. DUBROVIN

COMPREHENSIVE ASSESSMENT OF HUMAN FACTOR IMPACT            ON SAFETY OF TRANSPORTATION SYSTEMS

The urgency of consideration of the integrated impact of human factors on the safety of transportation systems. The analysis of the causes of the accident, established that the human factor is dominant. A number of approaches to the consideration of man-machine system, solving the problem of improving the reliability of both driver and pedestrian system analysis study of their behavioral characteristics, due to traffic conditions.
Keywords: driver, vehicle, road, environment, road traffic accident,  system,  behavior, traffic, condition.
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О.Ю. КРИВОЛАПОВА, ЛИ ВЭНЬЛИ

ОПЫТ ПРИМЕНЕНИЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫХ ТРАНСПОРТНЫХ СИСТЕМ В КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКЕ

Рассматривается опыт применения подсистем интеллектуальных транспортных систем в Китае, выявляются основные проблемы развития Китайской транспортной отрасли, разрабатывается процесс создания архитектуры объектов ИТС. 
Ключевые слова: дорожное движение, транспортная сеть, интеллектуальные транспортные системы, светофорное регулирование, система электронных платежей, безопасность дорожного движения, информационное обслуживание транспортных систем
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O. Yu. KRIVOLAPOVA, LI WANLI

PEOPLE'S REPUBLIC OF CHINA’S EXPERIENCE IN THE                        DEVELOPING OF INTELLIGENT TRANSPORT SYSTEMS  

In the article are discussed the follow systems: transport information in China, transport control systems, public transport system, electric payment system, transport safety system and others. Also this paper includes the process of ITS architecture developing. 
Keywords: traffic, transport network, intelligent transport systems, light traffic control, electric payment system, transport safety, transport information systems
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Э.Р. ДОМКЕ, С.А. ЖЕСТКОВА

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОЦЕССА ПЕРЕВОЗКИ НЕФТЕПРОДУКТОВ             С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ЛОГИСТИЧЕСКОГО ПОДХОДА

Приведены результаты экспериментальных исследований процесса доставки нефтепродуктов на автозаправочные станции на примере компании «РОСНЕФТЬ-Пенза». Выявлены недостатки этого процесса. Приведены методы устранения выявленных недостатков. Дана оценка эффективности предложенных решений.
Ключевые  слова: нефтепродукты, нефтебазы, автозаправочные станции, перевозки, маршрутные схемы, исследования, эффективность.
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E. R. DOMKE, S. A. ZHESTKOVA 

ORGANIZATION OF THE PROCESS OF TRANSPORT OF OIL           PRODUCTS WITH USE OF LOGISTIC APPROACH

Presents theresults of experimentalstudies of the processof deliveryof petroleum productstogas stationsas an exampleof «Rosneft-Penza» Identified deficienciesin this process.The methodsaddress the identifieddeficiencies. The efficacy of theproposed solutions.
Keywords: oil, oil depots, gas stations, transportation, routing schemes, researchefficiency.
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А.С. АХАНОВА, И.Ю. СОЛОДОВЧЕНКО

РАЗВИТИЕ ТРАНСПОРТНО-ПЕРЕСАДОЧНЫХ УЗЛОВ                              В ГОРОДЕ РОСТОВЕ-НА-ДОНУ

В статье раскрыты проблемы и перспективы развития внутригородской транспортной системы города Ростова-на-Дону. Рассмотрены понятия транспортно-пересадочного узла, перехватывающей парковки, обходные автомобильные дороги и транспортно-пересадочного комплекса. Сделан краткий вывод по статье.
Ключевые слова: транспортная система, транспортно-пересадочный узел, перехватывающая парковка.
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A.S. AKHANOVA, I.Yu. SOLODOVCHENKO

DEVELOPMENT OF TRANSPORTATION AND TRANSPORTATION UNITS IN THE CITY OF ROSTOV-ON-DON

The article reveals the problems and prospects for the development of the urban transport system in the city of Rostov-on-Don. The concepts of a transport interchange node, intercepting parking, bypass roads and a transport and transfer complex are considered. A short conclusion is drawn on the article.
Key words: transport system, transport and transfer hub, intercepting parking.
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С. Г.ПАВЛИШИН

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ                                                     ОЦЕНКИ УЩЕРБА ПО ОСАГО

Рассматриваются вопросы совершенствования организации проведения независимой экспертизы по оценке ущерба и объемов восстановительного ремонта автотранспортных средств (АТС). Разработаны технологияоценки причиненного ущерба, предложено планировочное решение поста осмотра повреждённых АТС и методика определения их количества. 
Ключевые слова: автострахование, автотранспортное средство, оценка ущерба, трудоемкость, восстановительный ремонт, технология.
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S.G. PAVLISHIN

TECHNOLOGICAL SUPPORT FOR THE ASSESSMENT                                    OF DAMAGE FOR INSURANCE

 The issues presented the improving the organization of the technique expert work for estimating the volume of repair. The technology of inspection and the proposed design solution for inspection post of the damaged vehicle after the occurrence of the insured event are developed. There are developed the method of calculating the number of posts and experts to inspect and assess the damage the vehicle after the accident.
Keywords: car insurance, vehicle, damage assessment, man-hours, repair, technology.
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И.Е. ИЛЬИНА, А.С. КВАСОВА

ЭКСПЕРТНАЯ ОЦЕНКА ФАКТОРОВ, ВЛИЯЮЩИХ                                НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ОКАЗАНИЯ ТРАНСПОРТНЫХ УСЛУГ             ПО ПЕРЕВОЗКЕ СТРОИТЕЛЬНЫХ ГРУЗОВ

В связи с развитием строительства индивидуального жилья возрастает потребность населения в услугах по транспортировке грузов. С помощью экспертных методов предлагается оценить факторы, влияющие на успешное оказание транспортных услуг - перевозку строительных грузов.
Ключевые слова: перевозка грузов, экспертные методы, факторы оказания услуг транспортных услуг.
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I.E. ILYINA, A.S. KVASOVA

EXPERT EVALUATION OF FACTORS INFLUENCING                                    THE EFFICIENCY OF TRANSPORT SERVICES FOR                                        THE TRANSPORT OF CONSTRUCTION CARGOES

In connection with the development of individual housing construction, the population's need for freight services is worse. The expert assesses with the help of methods proposed factors affecting the provision of Spec transport services-transportation of construction goods.
Keywords: transportation of goods, expert methods, factors of transport services.
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М.Е. ЕЛИСЕЕВ, А.А. РЕПНИКОВ, А.С. БЛИНОВ, А.В. ЛИПЕНКОВ

О КРИТЕРИЯХ ДЛЯ ОПРЕДЕЛЕНИЯ АВАРИЙНООПАСНЫХ              СОЧЕТАНИЙ ПОГОДНЫХ ФАКТОРОВ

Рассматривается влияние погодных факторов на аварийность автомобильного транспорта. Методами математической статистики определяются сочетания погодных факторов, при которых количество аварий значительно (в 1,5 и более раза) превышает среднее значение. Каждому такому сочетанию сопоставляется формульный критерий. Выявлено 5 критериев, позволяющих в среднем с вероятностью 61,11 % определить потенциально опасные сочетания погодных факторов. Принятие мер направленных на устранение факторов аварийности позволит повысить безопасность дорожного движения. 
Ключевые слова: интерактивная карта, безопасность движения, авария, ДТП, погода, погодный фактор, ГИС, геоинформационная система, топографический анализ.
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M.E. YELISEYEV, A.A. REPNIKOV, A.S. BLINOV, A.V. LIPENKOV

ABOUT CRITERIA FOR DETERMINATION OF EMERGENCY-ACCIDENT COMBINATIONS OF WEATHER FACTORS

The paper deals with the influence of weather factors on the accident rate of road transport. The methods of mathematical statistics determine combinations of weather factors, in which the number of accidents significantly (in 1.5 times or more) exceeds the average. Each such combination is compared with a formula criterion. Have been identified 5 criteria, which allow, on average with 61.11% probability to determine potentially dangerous combinations of weather factors. The acceptance of measures aimed at eliminating the accident factors will increase the safety of traffic.
Keywords: interactive map, traffic safety, accident, road accident, weather, weather factor, GIS, geoinformation system, topographic analysis.
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Т.М. ЗАЯЦ,  Ю.А. ЗАЯЦ

МОДЕЛИРОВАНИЕ РАБОТЫ ОБУЧАЕМОГО                                                В СОСТАВЕ КОЛЛЕКТИВА ИСПОЛНИТЕЛЕЙ

На основе опыта проведения лабораторных занятий по дисциплине «Информационное обеспечение автотранспортных систем» представлен метод формирования навыка работы обучаемого в составе коллектива исполнителей. Отличительной особенностью метода является способ определение состава группы исполнителей. Группы исполнителей определяются координаторами путем последовательного выбора обучаемых из состава учебной группы, что позволяет определить степень востребованности обучаемого исходя из его знаний,  способности и эффективности работы в составе коллектива исполнителей. Ранжирование этих показателей по итогам выполнения совокупности работ по учебной дисциплине дает возможность определить и оценить степень сформированности навыка работы в составе коллектива исполнителей. 
Ключевые слова: оценка компетенций, методика оценки компетенций, работа в составе коллектива исполнителей, командная работа, коллектив исполнителей.
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T.M. ZAYATS, Yu.A. ZAYATS

MODELLING OF LEARNER ACTIVITY                                                            IN ACQUIRING GROUP WORK SKILLS

On the basis of  laboratory work experience in the discipline «Information Support of Autotransport Systems» a method of modeling learner activity in acquiring group work skills is presented. A distinctive feature of this method is a way of selecting learners to form groups. They are carefully selected by coordinators from the whole group which allows to define the level of their relevance taking into account their knowledge and ability to work effectively in a group. Ranging of these criteria based on the result of performing a number of group tasks in the discipline gives the opportunity to define and evaluate the level of acquired group work skills.
Keywords: competence assessment, competence assessment method, learner activity in acquiring group work skills, team work, group work. 
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	ЭКОНОМИКА И УПРАВЛЕНИЕ


УДК: 622.684+656.07+658.286
	
А.С. СЕМЫКИНА, Н.А. ЗАГОРОДНИЙ, А.А. КОНЕВ

ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИЭКСПЛУАТАЦИИ                          ТРАНСПОРТНОГО КОМПЛЕКСА 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНЫХ КОМБИНАТОВ

В статье рассматриваются способы повышения эффективности эксплуатации транспортных средств.  Снижение вероятности возникновения простоев и расходов в процессеперевозки железорудного сырья позволит достичь максимальной производительности предприятия. Установлено, что для повышения эффективности транспортных средств требуется: совершенствование методов и технологий проведения технического обслуживания и ремонта автотранспортной техники; создание математической модели, которая позволит сократить потери при перевозке; применение спутниковой системы навигации и компьютерных программ позволяют оперативно управлять процессом перевозки.
Ключевые слова: транспорт, карьер, горно-обогатительный комбинат (ГОК), перевозка железорудного сырья, простои транспорта, организация процесса перевозки.
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А.S. SEMYKINA, N.А. ZAGORODNIY, А.А. KONEV
	
IMPROVEMENT OF EFFICIENCY OF OPERATION OF THE              TRANSPORT COMPLEX OF MINING AND PROCESSING PLANTS 

The article deals with ways to improve the efficiency of vehicle operation. Reducing the likelihood of downtime and costs during the transportation of iron ore will achieve maximum productivity of the enterprise. It is established that in order to improve the efficiency of vehicles, it is required to: improve methods and technologies for maintenance and repair of vehicles; the creation of a mathematical model that will reduce losses during transportation; The application of the satellite navigation system and computer programs allows you to quickly manage the transportation process.
Keywords: transport, quarry, ore mining and processing enterprise (GOK), transportation of iron ore raw materials, downtime of transport, organization of the transportation process.
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